

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Can 2021 : libération des joueurs le 4 janvier par les clubs européens

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

C'EST officiel. Sous la pression des clubs européens, les joueurs africains sélectionnés par leurs pays respectifs pour prendre part à la Can 2021 au Cameroun sont autorisés à jouer pour leur sélection nationale. Mais ils ne vont retrouver leurs coéquipiers déjà en préparation qu'à partir du 4 janvier 2022.

Après avoir obtenu le maintien de la Can- 2021 (9 janvier-6 février 2022) comme prévu, la Caf a accepté, après un échange avec la Fifa, de faire un geste en direction des écuries du Vieux continent. Ainsi, ce n'est plus à compter du 27 décembre 2021, mais du 4 janvier 2022 que les clubs seront tenus de "libérer" les joueurs concernés par la Can à disposition de leur sélection

nationale. Le Forum des ligues mondiales, qui regroupe les principales ligues européennes, avait soumis cette requête la semaine dernière et celle-ci a finalement été acceptée. " La Caf a décidé de prendre un engagement de solidarité concernant la libération des joueurs par leurs clubs respectifs dans certaines circonstances ", indique un courrier signé par le secrétaire général adjoint de la Fifa, Mattias Grafström.

De quoi soulager les clubs anglais qui devaient initialement perdre leurs internationaux africains le 27 décembre, en plein Boxing Day. " Cette décision est prise dans un esprit de bonne volonté et de solidarité avec les clubs concernés, en reconnaissance du fait qu'ils ont été affectés par la recrudescence de cas Covid-19 ", est-il écrit dans une lettre de la Fifa envoyée dimanche dernier à l'Association européenne des clubs (ECA).



Photo: Arsenal FC via Getty Images/ L'Union

En délicatesse avec son club d'Arsenal, PEA sera avec les Panthères dès le début de leur mise au vert à Dubai.

Les Panthères à Dubaï sans trois de leurs gardiens de but

Willy NDONG
Libreville/Gabon

La préparation de l'équipe nationale du Gabon s'annonce des plus difficiles pour le sélectionneur Patrice Neveu. Lui et une partie de son groupe ont quitté hier en milieu d'après-midi Le Bourget près de Paris, à destination de Dubaï (Emirats arabes unis). Auparavant, vers 10 heures, le capitaine Pierre-Emerick Aubameyang était parti de Barcelone pour la capitale émirati à bord d'un jet privé.

Pour Neveu, malgré cette " bonne nouvelle ", les choses s'annoncent compliquées. C'est qu'il sera privé, pour le début de la préparation, de trois de ses gardiens de but. Anthony Mfa Mezui a été testé positif au Covid-19 et doit donc rester à l'isolement. Jean-Noël Amonome est bloqué à Kigali en compagnie de



Photo: DR

Les Panthères ont embarqué hier du Bourget sans trois de leurs gardiens de but.

Gilchrist Nguema. La liaison aérienne Kigali-Dubaï étant suspendue. Quant au troisième portier, Donald Nze, il est lui aussi bloqué à Libreville pour les mêmes raisons. Seul Noubi Fotso est, pour l'heure, de la partie. Selon nos informations, le reste de la troupe pourrait rallier Dubaï le 30 décembre via Istanbul.

COMMUNIQUE DE PRESSE

UN NOUVEAU PLAN STRATEGIQUE D'ETABLISSEMENT
POUR LE CENTRE INTER-ETATS D'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR EN SANTE PUBLIQUE
D'AFRIQUE CENTRALE (CIESPAC)



Le CIESPAC a abrité sur son site, du 8 au 10 décembre 2021, le deuxième séminaire d'élaboration de son Plan Stratégique d'Établissement (PSE).

Créé en 1981 comme unité opérationnelle en matière de formation de l'Organisation de Coordination pour la lutte contre les Endémies en Afrique Centrale (OCEAC), le CIESPAC est devenu en mars 2019 une école autonome et institution spécialisée de la CEMAC. Il déploie depuis 2016 un enseignement de **master en santé publique** avec trois spécialités sur deux ans, à destination des professionnels de santé d'Afrique centrale.

Séminaire d'élaboration du Plan Stratégique 2021 – 2025 : de nouveaux enjeux pour le CIESPAC

C'est un travail de longue haleine qui arrive à sa conclusion à travers ce séminaire. En effet, le plan stratégique d'établissement du CIESPAC a été l'objet de premiers travaux en 2019. Puis une démarche participative a été adoptée à travers un premier séminaire qui a mis à contribution, les 20 et 21 avril 2021, des **représentants de chaque pays, ainsi que des organisations internationales**. Cette réunion avait pour objectif général d'**indiquer le cap que doit prendre le CIESPAC pour les cinq années à venir, en tant qu'Institution Spécialisée de la CEMAC en matière de formation**. Ces propositions avaient ensuite été validées à la deuxième session du Conseil d'administration du CIESPAC, le 6 juillet 2021.

Le deuxième séminaire s'est déroulé à Brazzaville, avec l'objectif de contribuer à la finalisation du PSE du CIESPAC. Réunissant à nouveau les représentants du monde universitaire et des Ministères de la Santé des pays de la CEMAC, il a permis de :

- 1) Formuler et adopter la vision, la mission et les valeurs du CIESPAC ;
- 2) Procéder à la revue conjointe des orientations stratégiques, objectifs opérationnels et activités du PSE, les amender si besoin et les adopter ;
- 3) Médialiser le CIESPAC dans les pays de la CEMAC et au-delà pour ses efforts de développement.

L'organisation de ces séminaires s'inscrit dans le cadre du projet d'appui au CIESPAC (PRO6PAC), un projet de 3 ans porté par l'École des Hautes Etudes en Santé Publique (EHESP) de Rennes en France et financé par l'Agence Française de Développement (AFD) pour appuyer le développement du CIESPAC.

